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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 
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Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El sistema estatal DIF es una institución que ayuda a la gente y no tiene ningún color, así que en 
este tiempo preelectoral, se cuidará su imagen para no ser usado como herramienta proselitista, 
así lo expresó Marcela Torres, presidenta del sistema estatal DIF. (EL) 
 
Toma precauciones el DIF estatal para no ser utilizado como bandera  electoral; todos los apoyos 
son institucionales, señaló su presidenta, Marcela Torres. (NC) 
 
Tanto el PRI como el PRD, están volviendo el Tratado de libre comercio, en un asunto político, más 
que económico, sin observar una solución para el campo mexicano, dijo el diputado federal, 
Francisco Domínguez Servien. (EL)  
 
Necesario que dejen la politiquería el PRD y el PRI, para avanzar en el problema de la liberación 
de fronteras que se dio a raíz del TLC, señaló el diputado federal Francisco Domínguez Servién. 
Señaló que cambiaron las reglas de operación y eso no gustó a algunos líderes del campo que ya 
no se verán tan beneficiados como antes. (NC) 
 
Se está buscando que el próximo dirigente tricolor, sea un persona que impulse el trabajo del 
partido y no que busque un cargo de elección popular, además de evitar a cualquiera que encarne 
el proyecto de reelección de Jesús Rodríguez, actual dirigente, dijo Raúl Ríos Ugalde presidente 
del comité ejecutivo municipal del PRI en Querétaro. (EL) 
 
El comité municipal del PRI solamente apoyará al aspirante a la dirigencia estatal que cumpla con 
experiencia y el compromiso necesario con el partido y ajeno a la ideología de Jesús Rodríguez 
Hernández, afirmó su Presidente, Raúl Ríos Ugalde. (NC) 
 
Por separado, los aspirantes a la dirigencia estatal del PRD, Horlando Caballero y Enrique 
Becerra, afirman que buscarán el consenso y la unidad. (NC) 
 



El ex líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, Luis Guerrero 
Dávila, anunció que buscará la dirigencia estatal del PRD, pues desea que el partido sea gobierno. 
(NC) 
 
Cabeza.  Ramiro Trejo Ramos, dirigente del comité ejecutivo municipal del PRD, pidió la donación 
de 200 hectáreas para vivienda popular, digna y barata, para que puedan acceder a ella la gente 
de escasos recursos. (EL) 
 
Entrevista. Cecilia Pérez Cepeda, Presidenta del Consejo general del IEQ, comenta que está 
abierta la convocatoria a la población, para que se presenten propuestas de reforma a la ley 
electoral. El formato está en www.ieq.org.mx y en ese mismo medio puede enviarse, aunque la 
presentación puede ser en cualquier material, formato o medio. Son seis ejes temáticos en los que 
se puede proponer y el plazo es el 6 de febrero, para después presentar todas las propuestas en 
un foro público. Las reformas deberán estar publicadas en septiembre de este año, para entrar en 
vigor para el proceso electoral del 2009, por lo que quieren entregar las propuestas a más tardar 
en mayo. El Instituto es de los pocos órganos a nivel nacional que tiene la facultad de presentar 
iniciativas, de manera que lo hará en este caso. Señala que al intrior del Instituto ya se han 
presentado propuestas; también el PRI ha presentado temas y más adelante presentará las 
propuestas concretas y esperan que todos los partidos lo hagan. Hay que empatar la ley local con 
la federal en las reformas que se hicieron, aunque destaca que las grandes reformas no son del 
centro al resto del país, sino de los estados hacia el centro. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Se iniciarán los trabajos de la reforma constitucional con lo que respecta al sentido electoral y se 
espera que estén publicadas a finales del mes de septiembre, dijo el diputado Marco Antonio 
León Hernández, presidente de la comisión legislativa de puntos constitucionales. (EL)  
 
Cabeza. Aunque este miércoles se presentan las reformas de carácter electoral de la Legislatura 
local, aún no se contempla ningún tipo de sanción. (NC) 
 
Sumando los cien mil pesos que recibirán los diputados para capacitación en este 2008, cada uno 
de ellos administrará un ingreso total de 3 millones 708 mil pesos en el 2008, informó el diputado 
Eric Salas, Presidente de la comisión de planeación y presupuesto. (NC) 
 
El diputado perredista Martín Mendoza Villa, informó que apoyará a Carmen Consolación 
González Loyola, para que le vuelvan a proporcionar sus bonos para la casa de enlace, luego del 
pasado consejo político de su partido, en donde tuvo que rendir cuentas por no haberla apoyado. 
(EL) 
 
Se pretende más que nada con las reformas a la  ley judicial, que una orden no se vuelva un 
impedimento, para atrapar a los delincuentes, dijo el diputado Alonso Valdovinos Torales, 
presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se espera una recesión durante la primera parte del 2008 en la industria de la construcción, afirmó 
el candidato de unidad a la Presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Humberto Armenta, durante su  visita a Querétaro, aun que dijo que su principal reto será la 
competencia con las empresas extranjeras. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Vistazo Ciudadano desde uno de los módulos de reinscripción, en la colonia Los Sauces, en la 
escuela 12 de Octubre, donde se estableció un módulo de preinscripción; hay una larga fila de 
padres de familia. Son 11 los módulos que han establecido en Querétaro. Hay algunos padres de 
familia que están formados para hacer este trámite, varios padres de familia comentan que este 



proceso no es el correcto, que deberían entregar las fichas cuando van a preguntar y no hacer que 
se formen desde un día antes, porque si no, no alcanzan ficha.  Hay gente que viene de otras 
colonias porque no alcanzan lugares de donde son. Mucha gente viene de otras colonias, dejan de 
ir a trabajar para que les digan dónde les corresponde o para que les den ficha y esperar si hay 
lugar, porque están formados para preinscribir pero no saben si alcanzarán lugar. El problema es 
que el gobierno está dejando hacer muchas casas pero no dejan terreno para hacer escuelas. Los 
ciudadanos consultados no están de acuerdo en que se hagan muchas áreas verdes, mejor 
deberían hacer más escuelas. Algunos padres de familia están en el modulo equivocado, hay 
confusión y los únicos perjudicados son los padres de familia. (EL) 
Entrevista. Juan Carlos Calvo, presidente de la asociación estatal de padres de familia, comenta 
que espera que el inicio de preinscripción sea positivo. Se espera que la USEBEQ palpe los 
lugares de las escuelas y se empiece a dar buenos resultados. El día de hoy harán un recorrido 
por los módulos que se abrieron, hay incertidumbre, siempre que se abre un nuevo proyecto lo 
hay. No se le puede prohibir a los padres de familia que hagan cola, lo que les deben decir es que 
no se dejen de los vivales que les quieran vender los lugares. La incertidumbre siempre va a 
existir, lo que hace falta son espacios de educación en estas zonas. En el oficio que se le mandó a 
Guadalupe Murguía, no sólo se pide que ayude a la zona norponiente, sino que se empiece a ver 
a futuro, en el municipio de El Marqués que se está sobrepoblando. Realmente se debería sentar 
la titular de educación con los presidente municipales e ir planeando a futuro. Se debería tener el 
dato de cuantas escuelas faltan en Querétaro, desgraciadamente como ciudadanos no sabemos 
muchas cosas. El día de mañana tendrá una junta para saber cómo se va a planear la construcción 
de las nuevas escuelas. Ojala los diputados locales se pongan las pilas, que chequen los 
presupuestos, desgraciadamente del 100% del presupuesto que se va a la secretaría de 
educación, más del 90% se va al gasto corriente. Realmente es increíble que se siga dando, 
cuando hay carencia de escuelas, hay espacios que se tienen que sacrificar para construir un aula, 
porque a final de cuentas se tiene en el primer año, pero cuando pasa a segundo hay saturación. 
Los padres de familia también de un 100% el 95% quiere el espacio matutino y le hacen el feo al 
turno vespertino, cuando en los turnos vespertinos son atendidos con mejor calidad, se tienen 
grupos de 15 a 20 niños. También hay que decir que los padres de familia, se quejan de la 
inseguridad y de lo lejos que les quedan las escuelas.  Se espera que este proyecto funcione y que 
no haya quejas de los padres de familia. Apunta que falta información de cuántos módulos se 
abrieron en este proyecto, pero si hablan al conmutador de la USEBEQ les darán informes. El 
primer paso ya se dio para buscar una solución, la mecánica se tiene que ir perfeccionando, 
espera que el tiempo que estén los módulos sea de ayuda para los padres de familia y esperar que 
ningún niño se quede sin escuela. El centro histórico dejó de ser habitado por familias; entre un 70 
y 80% del centro son comercios y negocios, se pudiera reubicar y sostener los turnos matutinos 
para la gente que trabaja y deja a sus hijos en estas escuelas. La colaboración de los padres de 
familia si alcanza, se le da la obligación y el compromiso para que se involucren en las tareas de 
las escuelas. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Se pronostican temperaturas por debajo de los tres grados, vientos de hasta 50 kilómetros por hora 
y lluvia en algunos municipios. El frente frío 21 estará presente hasta el jueves 17 de enero, 
anunció el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte. (NC) 
 
Más de 50 ciudadanos, asesorados por el PRD interpondrán un recurso administrativo para evitar 
el cambio de placas, indicó el dirigente municipal, Ramiro Trejo Ramos. (NC) 
 
Cabeza. En 8 días se ha atendido a 50 personas con asesoría jurídica gratuita, para aquellos 
ciudadanos que han manifestado, no querer reemplacar su automóvil. (EL) 
 
La escuela para ciegos y débiles visuales proporciona la posibilidad desde 1982, para que los 
invidentes puedan integrarse a la productividad. (NC) 
 



Con un costo total del 3.5 mdp, se trabajará en un programa productivo en el que se apoya a 300 
personas de la tercera edad, en la producción y venta de carne de conejo, en las cadenas 
comerciales, así lo dio a conocer Marcela Torres, presidenta del patronato del DIF estatal. (EL) 
 
La Unión Ganadera Regional de Querétaro  hizo entrega de más de 356 mil pesos, que fueron 
recaudados el último día de feria para el DIF, con el que se ampliará el albergue que está a cargo 
del sistema DIF estatal. (EL) 
 
Dona 356 mil pesos la Unión Ganadera Regional de Querétaro al DIF estatal, producto del ingreso 
del último día de taquilla de la Feria Internacional de Querétaro. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
En sesión de Cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, se autorizó la donación de 18 patrullas a 
municipios como Pinal de amoles, Amealco, Colón y Tolimán. Manuel González Valle señaló que 
en la medida de lo posible el municipio de Querétaro seguirá apoyando a otros municipios. (NC) 
 
Se construye un hostal indígena en Tolimán, con una inversión de 5 mdp, anunció la Secretaría de 
turismo, Esther Carboney. (NC) 
 
Denuncia el comité directivo del PRI en el Marqués, anomalías en 164 obras públicas de dicho 
municipio, por lo que solicita la destitución del director de obra pública, Cirilo Ibarra Rangel. (NC) 
 
Solicitarán los regidores del PAN también, que se investigue al director de obras públicas, Cirilo 
Ibarra, por presuntas irregularidades, anunció el regidor José Luis Morales. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Jaime Ponce Alcocer, titular de Consejo estatal contra las adicciones, informó que se lleva un 
avance del 10% en la construcción de las 6 clínicas de atención de adicciones que se construirán 
en el Estado, y en donde se invertirá un aproximado de 11 mdp. (EL) 
 
53 personas han muerto a causa de la neumonía en Querétaro durante esta temporada invernal, 
informó la Secretaría de salud en el Estado. (NC) 
 
Se va haciendo más frecuente que derechohabientes del IMSS y el ISSSTE acudan a los centros 
de salud, en lugar de acudir a las clínicas que deben proporcionarles servicio, según el Secretario 
Rafael Ascencio. (NC) 
 
Entrevista. Amadeo Lugo Pérez, delegado de la Cruz roja en Querétaro, agradece a la ciudadanía 
la cooperación para ayudar a todos los damnificados de Tabasco y Chiapas. Fue una labor en 
conjunto de la gente no sólo de llevar la ayuda, sino también de más de 300 voluntarios que 
estuvieron ayudando  y sumándose a la cruz roja; quiere decir que la ciudadanía le tiene confianza 
a la cruz roja. En diciembre se tuvo una reunión en Veracruz donde se dieron las cifras de ayuda y 
en Querétaro cerrando números fue de entre el 7 y 8% tomando en cuenta la densidad del país, 
Querétaro como nunca fue una ayuda magnifica y como queretanos hay que estar orgullosos de 
ese trabajo realizado. Hay que felicitar a todos los voluntarios y la labor de los centros de acopio. 
Fue un trabajo en equipo, se saca experiencia para en futuras ocasiones mejorar día con día. La 
cruz roja en el Estado prestó 18 mil 936 servicios médicos en sus hospitales principalmente y tuvo 
un crecimiento de poco más del 5% en relación al 2006; en el servicio de ambulancias prestamos 
13 mil 320 servicios, esto se ve reflejado en un crecimiento de un 8% conforme a lo que fue el 
2006. Hay un parque vehicular de  32 unidades; en lo que fueron gastos se disminuyo en un 7%; 
esto quiere decir que la cruz roja  prestó más servicios con menos dinero. El gobierno municipal ha 
apoyado a la cruz roja en la capital, se está prestando un servicio bueno en la capital gracias a la 
ayuda recibida con la donación de las ambulancias, las aportaciones y ayuda del gobierno 
municipal con el mantenimiento y el combustible para las unidades de emergencia. Hay que estar 
concientes de que el parque vehicular recorre en promedio 300 mil kilómetros al año y darle 



mantenimiento es muy fuerte. Para poder garantizar esa prestación de servicio hay que tener 
voluntarios remunerados, porque no se les puede pagar lo que se merecen. La labor de la cruz roja 
no se ve sólo en los servicios médicos y servicios de ambulancia, va mucho más allá de una labor 
humanitaria. Se está trabajando muy duro en lo que es la sección de rescate urbano, porque 
Querétaro es afluencia de carreteras y se tiene que estar preparados para atender situaciones de 
desastre, se puede mejorar mediante los recursos materiales que está pidiendo al gobierno. La 
cruz roja es un proyecto perdurable en donde los políticos pueden estar tranquilos en que todo el 
apoyo que se dé, no tenga una vigencia, perdurara a través de los sexenios. (EL) 
 

LABORAL 
Continúan los hostigamientos y amenazas por parte del ejecutivo estatal en contra de los 
integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, señaló María del 
Carmen Gómez, quien dijo que ha sido amenazada por agentes de la Procuraduría General de 
Justicia en su propio domicilio. (NC) 
 
Cabeza. Irregularidades jurídicas en sus juicios a causa de un conflicto sindical y el hostigamiento 
de los miembros del comité ejecutivo electo del STSPE, son algunos de los problemas que tiene el 
sindicato de trabajadores al servicio de los poderes del estado, por impugnadores que actúan a 
nombre de las planillas perdedoras, aseguró María del Carmen Gómez Ortega, secretaria general 
electa de dicho sindicato. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La persona detenida en Milenio III  en un operativo la semana pasada, es uno de los quince más 
buscados en Estados Unidos por la DEA. Era enlace de narcotraficantes entre Colombia, México y 
Estados Unidos. (NC) 
 
Es necesaria la inclusión del ejército en los operativos policíacos, siempre que se respeten los 
Derechos Humanos de las personas que delinquen, señala el diputado del PAN, Rafael Puga 
Tovar. (NC) 
 
Cabeza. Los operativos implementados por las autoridades y en los que han participado las 
fuerzas armadas, son correctos y necesarios, sin embargo hay que subrayar la importancia que 
tiene preservar cada uno de los derechos humanos, aseguro el diputado panista, Rafael Puga 
Tovar. (EL) 
 


